

IMPERIALISMO

CONTESTA EL SIGUIENTE CUESTIONARIO:

1. ¿Cuál fue el continente con más países bajo dominio europeo?

1. América.
2. Asia.
3. África.
4. Oceanía.

2. ¿Cuál fue los países que más territorios dominaron?

1. Gran Bretaña
2. Francia
3. China
4. Alemania

3. ¿Qué proceso que se llevó a cabo en Inglaterra, ayudó a desarrollar su expansión imperialista?

1. Revolución Rusa.
2. La ilustración
3. Primera Guerra Mundial
4. La revolución Industrial.

4. ¿Durante qué años se desarrolló el Imperialismo?

1. 1830-1850
2. 1810-1890
3. 1870-1914
4. 1860-1900

5. ¿Por qué América del sur no tiene prácticamente territorios bajo el dominio europeo?

1. Porque estaba bajo el dominio de España.
2. Porque ya se habían independizado casi todos los países de España.
3. Porque no había materias primas en este territorio.
4. Porque a los europeos no les interesaba estos territorios.

REALACIONA CONCEPTOS:

EJEMPLO DE COLONIA	CONCESIÓN
LAS POTENCIAS IMPERIALISTAS CONTROLABAN LA POLÍTICA EXTERIOR Y LAS RIQUEZAS MIENTRAS EL GOBIERNO INTERNO DEL TERRITORIO ERA CONTROLADO POR AUTORIDADES NATIVAS	COLONIA
EJEMPLO DE METRÓPOLIS	BELGICA
TERRITORIO SOMETIDO Y ANEXADO A LA POTENCIA IMPERIALISTA, LO QUE SUPONE LA PÉRDIDA DE LA SOBERANÍA DEL PAÍS COLONIZADO	INDIA
LA POTENCIA IMPERIALISTA OBTENÍA VENTAJAS COMERCIALES A TRAVÉS DE PUERTOS DE PAÍSES INDEPENDIENTES.	PROTECTORADO

ELIGE LA OPCIÓN CORRECTA:

El imperialismo fue, en parte, una consecuencia de la industrialización. Los países europeos necesitaban espacios en los que , obtener y vender..... . Estos lugares los encontraron en las colonias. Las colonias eran también el territorio en el que podía..... parte de la creciente población europea con pocas posibilidades de trabajo en sus lugares de origen. El imperialismo se justificó en muchos casos por el deseo de cristianizar a pueblos que conservaban religiones primitivas. Se fundaron centenares de en Asia, África y Oceanía. La expansión imperialista obedeció también a..... de las grandes potencias; por ejemplo, el Reino Unido procuró dominar enclaves situados en las principales rutas marítimas. En otros casos las potencias deseaban..... internacional. En Occidente, en el s. XIX, las tenían mucha fuerza. Los occidentales estaban convencidos de que la raza blanca era superior y de que esto les daba derecho a dominar a otros pueblos, a los que consideraban atrasados e inferiores. Por eso pensaban que tenían la misión de a esos otros pueblos.

REALIZA LA LECTURA DEL SIGUIENTE PÁRRAFO Y RESPONDE LA PREGUNTA NÚMERO 2

Justificación del imperio francés

Las razas superiores poseen un derecho sobre las razas inferiores. Yo mantengo que ellas tienen un derecho, porque también tienen un deber. El deber de civilizar a las razas inferiores [...]. Yo afirmo que la política colonial de Francia, la política de expansión colonial, la que nos ha obligado a ir, durante el Imperio, a Saigón, a la Cochinchina, la que nos ha llevado a Túnez, la que nos ha arrastrado a Madagascar, insisto en que esta política de expansión colonial se ha inspirado en una verdad sobre la que, sin embargo, es necesario suscitar por un instante vuestra atención: a saber, que una Marina como la nuestra no puede prescindir, en la extensión de los océanos, de sólidos refugios, de defensas, de centros de abastecimiento [...]

J. FERRY, Discurso en la Cámara de Diputados, 1885

2. Una de las razones con las que el autor del párrafo justifica el imperialismo es:

- A. El deber de algunas razas de ilustrar con su cultura a los países que aún no se han desarrollado
- B. Hay un deber que corresponde a la raza europea de abandonar a quienes lo necesitan
- C. Considerar la autodeterminación de los pueblos como un elemento del que no se puede prescindir
- D. La verdad sobre la grandeza de la Marina Europea

¿CAUSA O CONSECUENCIA DEL IMPERIALISMO?

El imperialismo tiene unas causas, es decir, aquello que hace que un país quiera tener colonias. No obstante, también tiene consecuencias, es decir, el resultado que se produce al colonizar nuevos países.

Identifica cuáles de las siguientes definiciones son causas o consecuencias.

Causa económica	Causa política	Causa ideológica	Causa tecnológica	Causa demográfica
Consecuencia del imperialismo				

Extraían de forma más barata las materias primas en las colonias, ya que los sueldos eran más bajos, por lo que tener colonias era más rentable.

Se produce un gran desequilibrio mundial, ya que las colonias quedaron arruinadas económicamente al haber sido explotadas por la metrópoli.

Poseer colonias significaba prestigio y poder que te situaban delante del resto de países que no tenían tantas colonias.

Vendían los productos manufacturados a las mismas colonias donde extraían la materia prima, por lo que los países con colonias podían ser más ricos.

Se pensaba que la raza blanca era superior a otras razas y había que civilizarlos y evangelizarlos.

Europa tenía una población muy grande que había aumentado debido a las mejores condiciones de vida. Esta población quiere emigrar a las colonias, donde hay nuevas oportunidades laborales.

La rapidez de los nuevos transportes favorece que haya más comercio entre la metrópolis y sus posesiones.

La repartición provocó celos entre las potencias que tenían menos colonias, como Alemania o Italia, lo cual provocaría una gran guerra, la Primera Guerra mundial.

Se produce un gran desorden político, ya que al repartirse las colonias no tuvieron en cuenta tradiciones o problemáticas sociales ni culturales de las poblaciones que estaban establecidas allí.